"Barajar y"...

(Viene de página 5)

La recesión se hace sentir en todos lados: la abrupta caída de ventas minoristas (en diciembre Came midió un derrumbe del 13%), mientras que la actividad industrial del sector Pyme se desplomó más de 26%.

También los salarios sufrieron un desplome ante la elevada inflación de diciembre, que llegó al 25,5%. Es ni más



EN TIEMPO DE DESCUENTO. El Presidente de la Corte Suprema, a la vez Presidente del Consejo de la Magistratura, tiene un año duro por delante. El juicio político nunca fue, en los hechos, una preocupación. "No hubo, no hay, ni habrá mayorías calificadas para comprometer la suerte de los supremos". Algo obvio que el kirchnerismo soslayó asumiendo una causa perdida, algo nunca bueno en política en términos de poder. Por delante, el mes de septiembre, en el que la Corte elegirá su nuevo Presidente por otros tres años. Este medio está en condiciones de anticipar la reelección de Rossatti por tres votos contra uno. Con todo, el desafío mayúsculo que tiene el Juez santafesino y la Corte en su conjunto es recuperar el sentido de autoridad en el cumplimiento v acatamiento de sus fallos. Hubo casos, como el reciente de la restitución de la Coparticipación a la Ciudad Autónoma, que no se cumplió, mostrando "una Corte vacilante" que no se compadece con el hecho de ser la última palabra como intérprete final de la Constitución. El caso es patético porque el Tribunal actúa como instancia de competencia original, lo cual le da jurisdicción y responsabilidad plena. Con todo, sorprende y desconcierta la mediocridad de los abogados de la Jefatura de Gobierno porteña, los que están y los que le precedieron. Tenían la posibilidad de pedir la fijación de "astreintes" (multas que habilita la ley procesal) al Estado Nacional, con extensión solidaria a los funcionarios remisos, y tenían expedita la acción penal contra los mismos. En derecho, "mala praxis". Un precedente de fines de la década del '50, "un leading case" por múltiples razones, originado en la provincia de Corrientes, marca la buena doctrina de lo que es, significa e implica un fallo del más alto Tribunal de la Nación. ni menos que el "trago amargo" que describió el propio Milei, cuando planteó la necesidad de sincerar la economía ni bien asumió.

En ese sentido, la expectativa es que la economía empiece a reactivarse a partir del ingreso de dólares de la cosecha gruesa. Además, también se espera que la inflación empiece a ceder, dando lugar a una suerte de círculo virtuoso.

Claro que para saber si los inversores están o no haciendo una buena lectura de cómo seguirá la economía, habrá que esperar todavía varios meses. Mientras tanto, la expectativa juega a favor, al igual que un contexto internacional que resultó muy propicio para mercados emergentes en el arranque del año.

El tiempo dirá si el Presidente puede llegar a cerrar el círculo que permita iniciar la fase de recuperación económica asociada a la baja sostenida de la inflación, que es el principal objetivo para lo cual, en este barajar y dar de nuevo, sería lógico que los que resisten las medidas que se propiciaran propongan otras, des-



RANCHO APARTE. El gobernador de Tucumán, Osvaldo Jaldo, ni lento ni perezoso al ver cómo venía la mano, resolvió "alambrar su provincia' acordando en forma directa con el Gobierno nacional beneficios tangibles para su Tucumán. Jaldo mantenía una alianza precaria con su antecesor Juan Manzur que se rompió a partir de la decisión del actual mandatario de priorizar las necesidades de gestión. En los hechos, una decisión acorde a la falta de conducción política del PJ nacional que impide una estrategia de conjunto. En los últimos tiempos, los diputados nacionales del peronismo fueron obligados a levantar la mano en el recinto por temas alejados de la agenda de la gente y de las necesidades de sus propios distritos. Sea el caso del Juicio Político a la Corte Suprema, su ampliación o el mismo proyecto de reforma del impuesto a las ganancias, impulsado por Massa para su campaña, que le produjo a Tucumán un severo desequilibrio en las cuentas fiscales. La actitud de Jaldo podría ser acompañada por otro gobernador peronista que, por estas horas, busca acuerdos bilaterales con el poder central. Otro de los que entendió la música fue el Gobernador de Corrientes, cuyas declaraciones cayeron bien en la Casa Rosada.



UN PARO QUE NO MOVIÓ EL AMPERÍMETRO Y UNA MOVILIZACIÓN QUE NO FUE LA ESPERADA. El bajo nivel de acatamiento a la medida de fuerza y una convocatoria que, pese a que las estructuras se movieron, distó de ser significativa, no dejaron bien parada a la CGT para volver a sentarse en una buena relación de fuerzas con el Gobierno que le negó sistemáticamente la posibilidad de un diálogo mientras no levantaran el paro. En la cúpula sindical se encendieron todas las luces de alarma con la decisión fulminante de Javier Milei, a 48 horas del paro, de remover a dos funcionarios afines que manejaban una caja millonaria en la Superintendencia de Salud. Un mensaje para los gremialistas, pero también para quienes comienzan a conocer "el estilo Milei".

de lo técnico económico, para cerrar los números, porque de eso se trata.

Está claro que el ajuste más perverso es el de la inflación sostenida en el tiempo,



NECESIDADES DEL RADICALISMO. Facundo Manes podrá ser un buen neurocirujano y un buen comunicador en esa área del conocimiento, pero, como político, dista de tener "uñas de guitarrero" y desafina en lo que representa la necesidad de actuar, con sentido práctico, en orden a la necesidad de respaldar y preservar a los cinco gobernadores que tiene la UCR. La entronización de su hermano, al frente de la Convención Nacional, es otra muestra de que el Centenario partido de Alem tiene un largo camino para reinstalar una conducción fuerte que le permita recuperar el peso electoral, a nivel país, que supo tener. De hecho, por la salud de la República, el fortalecimiento del radicalismo, como del justicialismo, son fundamentales para recuperar un sistema político que se ha degradado y perdido legitimidad en las dos últimas décadas. Ha contribuido a ello los sistemas electorales que tienden a preservar los esquemas cerrados y la política de frentes, con los cuales se desdibujan las plataformas partidarias. Cualquier colectivo pareciera bien con tal de llegar. Ya no importan las ideológicas, y las lealtades son algo más que volátiles.



"OTRO OUTSIDER" QUE LLEGÓ LEJOS. A veces se llega por distintas circunstancias, viento a favor entre ellas o golpes de suerte, un atributo que Nicolás Maquiavelo en su obra "El Príncipe" decía que debía tener todo político. Aun así, el desafío es mantenerse algo, que es difícil, mucho más proyectarse. Lousteau llegó a la UCR, previo paso por el Gobierno de Cristina, y arrastra el estigma imborrable de haber sido el autor de la Resolución 125, algo que la ex Presidenta le recordó. Se reinventó, con buen maneio en los medios, desde esa vitrina privilegiada que es la Ciudad Autónoma, y recaló, de la mano de Gerardo Morales, ya fuertemente desgastado, en la máxima conducción de la UCR por el voto indirecto de delegados al Comité Nacional "coaptados", desde tiempo atrás, por el ex gobernador jujeño. Para el radicalismo federal, Lousteau es expresión del Amba y no está claro si, en su decisión de poner palos en la rueda al Gobierno, no está la recóndita intención de perjudicar al Jefe de Gobierno porteño, un espacio que perdió en la última interna y al que aspira llegar en el futuro.